

Editorial · Editorial*L. Beyer*

- 83 **Übergabe des Staffelstabes im Präsidium der DGMM**
Handover of leadership in the presidium of the DGMM

Übersichten · Review articles*R. Guschlbauer*

- 84 **Muskulatur und Schultergelenk. Was ist aus funktioneller Sicht beachtenswert**
Musculature and shoulder joint. What is important from a functional viewpoint

M. Pinsger

- 88 **Arthrose multidimensional behandeln**
Multidimensional treatment of arthrosis

Kasuistiken · Case reports*B. Losert-Bruggner · M. Hülse · R. Hülse*

- 94 **Fibromyalgie oder funktionelle Kopf- und Kiefergelenkstörung?**
Fibromyalgia or functional craniomandibular disorder?

A. Kohl · T. Ankermann · P. Möller · G. Harke

- 100 **Arthromyofasziale Ventilationsstörung. Reversible restriktive Ventilationsstörung und Schwindel bei funktioneller Diagnose: orbitotemporales Syndrom mit segmentaler Verkettung**
Arthromyofascial ventilatory defect. Reversible restrictive ventilatory defect and vertigo based on functional diagnosis: orbitotemporal syndrome with segmental linkage

Medizinrecht · Medical jurisprudence*T. Bayer · A. Spickhoff*

- 105 **4 Jahre Patientenrechtgesetz. Verrechtlichung ärztlicher Tätigkeit?**
Patient Rights Act 4 years on. Juridification of medical activities?

In der Diskussion · Under debate*R. Nebel*

- 108 **Kraniomandibuläre Dysfunktion als Störung des posturalen Systems. Anhand einer Falldarstellung**
Temporomandibular dysfunction as a disorder of the postural system. Based on an exemplary case report

R. Kayser

- 117 **Wann benötigt der Manualmediziner bildgebende Diagnostik? Mögliche Indikationen**
When are imaging diagnostics needed in manual medicine? Possible indications

R. Sacher · M. Wuttke

- 122 **Röntgen und Manualmedizin**
Radiographie and manual medicine



Nach einem Sturz mit nachfolgenden Nackenschmerzen ist eine Bildgebung zum Ausschluss von Traumata indiziert. Lesen Sie mehr ab ► S. 117